

Fecha: 12-09-2024
Medio: Diario Concepción
Supl.: Diario Concepción
Tipo: Opinión - Cartas

Título: Baja natalidad y desarrollo del país

Pág.: 3 Cm2: 128,3

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 8.100 24.300 No Definida

## Baja natalidad y

desarrollo del país

Señora Directora:

La baja natalidad en Chile es un fenómeno multifactorial. Entre las causas se encuentra el progresivo retraso en la edad de maternidad, impulsado por la creciente participación de las mujeres en el mercado laboral y su búsqueda de mayores niveles de educación. Este cambio de prioridades ha desplazado el proyecto familiar a etapas más tardías de la vida, lo que disminuye las posibilidades de tener hijos.

Otro factor relevante es el costo asociado a la crianza de los hijos. Las familias chilenas perciben que tener hijos representa una carga financiera significativa en temas como vivienda, educación y salud.

Además, hoy muchas parejas jóvenes priorizan el desarrollo personal, el ocio y el disfrute de experiencias por sobre el compromiso de formar una familia numerosa.

Las políticas públicas dirigidas a fomentar la natalidad, aunque presentes, no han sido tan robustas como para contrarrestar estas dinámicas. Si bien existen incentivos económicos para familias con más hijos, aún no parecen ser suficientes.

Deberán analizarse incentivos para adquirir viviendas, para ahorro para los futuros estudios técnicos o profesionales, salud, previsión y especialmente la incorporación plena de salas cuna, jardines infantiles y el incremento de la participación masculina en la crianza de los hijos.

Este fenómeno plantea desafíos importantes para el futuro del país, especialmente en relación con el envejecimiento de la población y la sostenibilidad del sistema de pensiones.

*Dr. Luis Castillo Dr. Luis Jaime Gaete Universidad Autónoma de Chile*